

Chance Challenge Change

柔軟な発想で試行錯誤し、変化にチャレンジ!

令和3年度
総合的な探究の時間・ぎふグローバル人材育成推進事業
岐阜聖徳学園高等学校
令和3年10月5日 8号

総合オンライン授業「他国から見る沖縄①」

9月3日(金)3限目(11:20~12:10)2年生(319名)を対象に、ゲストティーチャーと木本健太郎氏による「他国から見る沖縄①」を開催しました。今回は岐阜県に緊急事態宣言が発令されたため、生徒は自宅からオンライン授業にウェビナー形式で参加してもらい、最後にワークシートを提出してもらいました。今回のゲストティーチャーは、20年以上アメリカに在住、メディアや音楽、教育などの仕事に携わってきた現ISA副社長でもある倉橋 力氏、中国の3都市(青島、上海、深セン)に6年間駐在経験のある廣瀬 勇人氏のお二人に参加頂き、他国から見た沖縄について話していただきました。

Chikara Kurahashi
<倉橋力>



ISA

<経歴>

- 東京都渋谷区出身
- 桜美林高校
・ラグビー部
- 桜美林大学経済学部
- Pitzer College (USA)に編入・卒業
- Los Angelesのメディア業界で就職
- 高校時代の先輩とHip Hop専門のレコード会社をLos Angelesで起業
- Pepperdine UniversityでMBA取得
- 教育関連企業GPI US設立
・設立メンバー、現CEO
- ISA副社長就任(2021年1月)
・24年ぶりに日本に帰国

Hayato Hirose
<廣瀬勇人>



<経歴>

- 東京都品川区出身
- 法政大学第二高校
・猛練習 & 猛勉強
- 筑波大学社会学類法学専攻
・最も難しい学問への挑戦と挫折
・社会で活躍する人たちとの出会い
- 学生起業に挑戦
・2つの会社と3つの事業
- 国分グループ本社 入社
・2兆円企業でフロンティアを目指して
- 目標だった海外駐在 中国へ
・6年間で3都市(青島→深圳→上海)に駐在
・総経理として4つの会社を管理
- 経営企画とイノベーション推進を担当
・社内外にて研修講師、コーチング業を担当・実施

はじめに

沖縄は中国からの軍事的圧力の最先端にあり、まさに今私たちは沖縄を取り巻く状況について真剣に考えなければいけません。地図を見て分かるように、沖縄本島、沖縄県石垣市の尖閣諸島、台湾、香港はとても近い位置にあり、中国の台湾や香港への圧力や、尖閣諸島周辺を頻繁に通過する中国海軍の脅威にさらされています。

このような状況の中、沖縄にある米軍はアジアの安全保障・平和に非常に重要な位置にあり、米軍基地の必要性、賛成・反対について探求していくために様々な視点から考える必要があります。探究を通して、世界と地域の課題を解決するための方法を考える時に、何よりも大切なことは「**多様な視点を持つこと**」。そのために、アメリカからの視点、中国からの視点のお話を聞いて考えてみましょう。

今日の授業目的

日本(沖縄)は他国からどのようにみられているのかについて考え、グローバルな視点を理解する。



テーマ① 日本とアメリカ・中国の違い

近年、中国経済はアメリカに迫る勢いで急速に拡大し、軍力も増して、沖縄や台湾などアジアに侵攻してきています。そんな国がすぐ近くにあることを意識して考えてみましょう。



アメリカ視点(倉橋氏)

：人種や文化などの多様性に対する理解がアメリカは多い。アメリカに住んでいる人も多種多様で、全員ではないが、お互いに認め合っている人が、日本より多い。アメリカは中国と真逆で、納得できなければ従業員もボスに意見することが普通。



中国視点(廣瀬氏)：

日本は島国、中国は大陸。日本人は単一民族で言葉がひとつだが、中国は多民族で言葉も違う。そのため、大声で主張しないと伝わらないから大きな声で話す中国人が多い。中国は社会主義国で、国が決めたことがすべて。多様性は認めるが、ボス(ラオパン)に従う意識がとても強い。

テーマ2 沖縄米軍基地に賛成か反対か～アメリカと中国の立場から～

野望をもつ中国から日本やアジアを守るために、沖縄の米軍基地はとても重要。アフガニスタンから米軍が撤退したことで、現在情勢がとても不安定になっているが、そのような状況も踏まえて沖縄の基地について考えてみる必要があります。



アメリカ視点 (倉橋氏)

：賛成。アメリカ、日本だけでなくアジア、近隣諸国の視点で見ると、沖縄の基地は政治的な意味を含めてすごく重要である。



中国視点 (廣瀬氏)

：中国側の意見とすると、中国は領土を広げていく野望がある国。中国から見ると、台湾や香港などへ領土を広げようとする、沖縄にある米軍はとても邪魔で、嫌な場所にある。

テーマ3 グローバル社会で活躍するために生徒たちへメッセージ

現在はコロナで海外に行けない状況だが、今後も海外と繋がらず生きていくことはできません。グローバル社会で生きていくために必要なことは・・・



倉橋氏：

グローバルに飛びだしていくことはとても勇気がいる。言葉の問題もあるが、慣れた環境から出ていくことは怖い。しかし、外に出て新しい人と話してみる、新しい刺激を受けてみる、好奇心をもってチャレンジしてみるなど、今までと違うことに挑戦することが多様性への理解の第一歩。



廣瀬氏：

「バタフライエフェクト：地球の裏側の蝶々のはためきが反対側でハリケーンを起こす」。一見関係のないことがつながって、自分の知らない、気づかないものも自分に繋がっている、そういうところに好奇心を持つこと。変わることは怖いことだが、逆に変化を楽しむ、変化を楽しみにいくことが大切。チャレンジが大切。変わることを恐れないで、むしろ変わることを楽しもう。

まとめ

世界と地域の課題を解決するために大切なことは、多様な視点をもつこと、相手の話を聞いてみて相手に共感すること、三方良し（日本、アメリカ、中国の全員にとって良いプランを考える）こと。誰か一人だけが得するのではなく、皆にとって良いプランを考えることが大切です。

●世界と地域の課題を解決するために大切なことは何か？

- ・多様な視点を持つこと
- ・相手に共感すること
- ・三方良し
(日本、アメリカ、中国の全員にとって良いプランを考える)

ワークシート

ワークシート① 日本(沖縄)とアメリカ・中国

岐阜聖徳学園高等学校
2021年9月3日
探究学習授業プリント

倉橋さん(アメリカ)と広瀬さん(中国)の話を聞いて、アメリカと中国の視点に関して、気づいたポイントを記入してみよう。

氏名： _____

項目	話を聞いて気づいたポイント
倉橋さん (アメリカの視点)	全員が全員そうではないと言っている。多様性を認めようということ、賛成の意見が出るということ。
広瀬さん (中国の視点)	領土を広げようという中国人の考え方が、反対意見が出るということ。南の、自分の国を一番に考えよう。

アメリカ・中国

岐阜聖徳学園高等学校
2021年9月3日
探究学習授業プリント

倉橋さん(アメリカ)と広瀬さん(中国)の話を聞いて、アメリカと中国の視点に関して、気づいたポイントを記入してみよう。

氏名： _____

項目	話を聞いて気づいたポイント
倉橋さん (アメリカの視点)	アメリカでは、多様性について多くの人が良いと思っていて、人種や文化などの違いについて理解している人が日本より多いことから、あまり差別することがなく、相手を認め合っていく文化はいいと思いました。
広瀬さん (中国の視点)	中国では、社会主義が強く、社会に出ても上の人が1番という文化から、あまり個性を尊重していないと思いました。また、中国からしたら沖縄米軍基地は邪魔な存在と改めて知りました。

ワークシート② まとめ

岐阜聖徳学園高等学校
2021年9月3日
探究学習授業プリント

- 世界と地域の課題を解決するために大切なことは何か？

相手を理解し合うこと。

- グローバル社会で活躍するためには、どうしたら良いか？

倉橋さんと広瀬さんの話を聞いて、感じたことや気づいたことを書き出してみよう。

世界には様々な人種や文化をもっている人がいる。その様々な人とコミュニケーションをとって、相手のことを知ることが大事だと思った。お互いが話し合っ、全員が納得する結果を出すことが良いと思う。

- 世界と地域の課題を解決するために大切なことは何か？

探究学習授業プリント

・ 99 様々な視点を持つこと
・ 相手に共感すること
・ 三方良し (日本・アメリカ・中国の全員にとって良いプランを考える)

- グローバル社会で活躍するためには、どうしたら良いか？

倉橋さんと広瀬さんの話を聞いて、感じたことや気づいたことを書き出してみよう。

いろいろな国の人から、その国のことや、日本の問題についてどう思うのかを聞く。いろいろな考え方に触れたい。その中でいいと思うものを考え、いい答えを出せたい。活躍できると思う。

- 世界と地域の課題を解決するために大切なことは何か？

探究学習授業プリント

・ 多様な視点をもつこと
・ 相手に共感すること
・ 三方良し (日本、アメリカ、中国、全員にとって良いプランを考える)

- グローバル社会で活躍するためには、どうしたら良いか？

倉橋さんと広瀬さんの話を聞いて、感じたことや気づいたことを書き出してみよう。

グローバル社会で活躍するためには絶対的に「英語」だけと思っていました。それ以上にまずは、好奇心をもつことが大切なんだなとおもいました。そこから対戦して経験を積み重ねることが将来につながると思います。私は対戦して「失敗したらどうしよう...」と悩んでしまいましたが、たまたまのことに逃げていることが多かったです。話を聞いて、もっとたくさんの方に興味をもつチャレンジして失敗に恐れずに生きていきたいです。

- 世界と地域の課題を解決するために大切なことは何か？

探究学習授業プリント

チャレンジ精神、好奇心を持つ
相手に共感すること

- グローバル社会で活躍するためには、どうしたら良いか？

倉橋さんと広瀬さんの話を聞いて、感じたことや気づいたことを書き出してみよう。

僕は、1つの物事に対して一方向しか見ることができないけれど話を聞いて、99%の視点から見ることが大切だと言っていたのでそれができるようにしたいです。チャレンジ精神、好奇心をもつことはできると思うのでさらに良くしていくために広い視野を身に付けたい。

ワークシート② まとめ

岐阜聖徳学園高等学校
2021年9月3日
探究学習授業プリント

- 世界と地域の課題を解決するために大切なことは何か？

多様な視点を持つこと
相手に共感すること、三方良し(誰にとっても良いプラン)

- グローバル社会で活躍するためには、どうしたら良いか？

倉橋さんと広瀬さんの話を聞いて、感じたことや気づいたことを書き出してみよう。

コミュニケーションの壁よりも、今の環境から一歩外に出てみて興味をもつ。新しいチャレンジをする。変わることに恐怖よりも楽しんでみる。

生涯学習が
できるくらいは
変化を楽しんで
いきたい!!

ワークシート② まとめ

岐阜聖徳学園高等学校
2021年9月3日
探究学習授業プリント

- 世界と地域の課題を解決するために大切なことは何か？

・ 多様な視点を持つこと
・ 相手に共感すること
・ 三方良し
(日本、アメリカ、中国の全員にとって良いプランを考える)

- グローバル社会で活躍するためには、どうしたら良いか？

倉橋さんと広瀬さんの話を聞いて、感じたことや気づいたことを書き出してみよう。

慣れた環境を離れて、他国の人と関わっていくことが多様性の一歩だと聞いて、自分がしたいと思ったことを内面的に感じるのではなく、なんでもチャレンジしていくことが大切だと思いました。また、自分が気づかないうちに世界が変化していることに気づき、その変化を楽しみながら、積極的に関わっていくことが良いと思いました。

成長できる
人は変化を
楽しむ人。